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教 育 研 究 評 議 会 議 事 録

平成28年６月15日（水）

15時32分から17時00分まで

法人本部第１会議室

議事

Ⅰ 教育研究評議会議事録（５月11日開催）の確認

Ⅱ 協議事項

１ 平成27事業年度に係る業務の実績及び第２期中期目標期間に係る業務の実績に関

する報告書等について

Ⅲ 報告事項

１ 国立大学法人山形大学職員就業規則等の一部改正について

２ 学年暦について

３ 教育プログラムの検証について

４ 平成29年度からの３年一貫学士課程基盤教育改革について

５ 平成28年度入試対策の進め方について

６ 平成27年度監事監査結果報告書等について

７ 経営協議会（５月23日開催）について

８ 国立大学協会総会（６月８日開催）について

Ⅳ その他

１ 各種事業への申請状況について

２ 個別契約任期付教員の退職等について

３ 熊本大学災害支援金について

４ 次回開催（平成28年７月13日（水））



- 2 -

出席者

議 長 小山清人 （学 長）

評議員 安田弘法 久保田功 大場好弘 阿部宏慈 萩原 均 (理 事)

清塚邦彦 是川晴彦

出口 毅 小川雅子

玉手英利 脇 克志

山下英俊 貞弘光章

飯塚 博 中島健介

林田光祐 村山秀樹

根本建二

監 事 渡辺 均 竹内千春

列席者 総務部長 企画部長 財務部長 施設部長

ｴﾝﾛｰﾙﾒﾝﾄ・ﾏﾈｼﾞﾒﾝﾄ部長 小白川キャンパス事務部長 飯田キャンパス事務部長

学長付主幹専門員 農学部事務長 総務部総務課長

米沢キャンパス事務部総務課長 監査室長 浅野教授

Ⅰ 教育研究評議会議事録（５月11日開催）の確認

議長から，前回５月11日(水)開催の本会議の議事録（案）が確認され，議事録が

確定した。

Ⅱ 協議事項

１ 平成27事業年度に係る業務の実績及び第２期中期目標期間に係る業務の実績に関

する報告書等について

久保田評議員から，第２期中期目標・中期計画期間の国立大学法人評価における

提出書類について，資料１のスケジュールに基づき各部局で作成，修正等を行い，

平成28年６月30日までに文部科学省及び大学改革支援・学位授与機構に提出したい

旨提案があった。

次いで，議長から本件について諮られた結果，原案どおり了承された。

Ⅲ 報告事項

１ 国立大学法人山形大学職員就業規則等の一部改正について

阿部評議員から，本件については，職員の公職への立候補等に関する取扱いにつ

いて，所要の整備を行ったものである旨，資料２に基づき報告があった。

２ 学年暦について

安田評議員から，平成29年度の学年暦については，平成28年３月９日開催の役員

会及び同日開催の本会議で了承された４学期制導入に向け，平成28年５月30日開催

の学生委員会で検討を行い，資料２のとおり本日開催の役員会で了承された旨説明

の後，４学期制については一部科目のみで導入し，２学期制と併用する旨報告があ

った。
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次いで，本件に関して，以下のとおり質疑応答があった。

・医学部の場合，国家試験の関係があり，４学期制のスケジュールと合わないとこ

ろがある。随時相談の上，導入について検討させていただきたい。（山下評議員）

３ 教育プログラムの検証について

安田評議員から，本件については，教育の質を保証するため，昨年度から実施し

ており，今年度については，平成29年度の２年生以上（医学部は１年生以上）に開

講する教育プログラムの検証を行う旨説明の後，認定作業の流れ，検証の観点及び

スケジュール等について，資料４に基づき報告があった。

次いで，本件に関して，概ね以下のとおり質疑応答があった。

・検証の観点におけるカリキュラム編成については，教員ありきでカリキュラムを

編成している部分がないか厳しく検証していただきたい。また，主担当，副担当

について，今後兼担という扱いは出てくるのか。（玉手評議員）

・今後，統括教育ディレクター会議等で検討していきたい。（安田評議員）

・各部局において，中期的な人事計画を検討しているが，今回の教育プログラムの

検証は単年度となっている。中期的な人事計画は担保されるのか懸念される。

（玉手評議員）

・学部における人事計画及び主担当教員配置の権限は，学部長の権限としていただ

き，個別に相談しながら進めていきたい。（議長）

・各学部における免許状との関係，年度で区切ることができない科目や非常勤教員

が開講している科目などもあるため，検証にあたってはその点も考慮願いたい。

（山下評議員）

・現場の状況を踏まえて検証するようにしたい。（安田評議員）

４ 平成29年度からの３年一貫学士課程基盤教育改革について

安田評議員から，学士課程基盤教育機構運営会議で検討中の本件について，これ

までの経緯，基盤共通教育基本方針及び３年一貫学士課程基盤教育での３つの基盤

力とその特徴等について説明があり，現在の検討状況について資料５に基づき報告

があった。なお，本件について意見等がある場合は，平成28年６月30日までに連絡

いただきたい旨，付言があった。

次いで，本件に関して，概ね以下のとおり質疑応答があった。

・教育を行うためには，もう少し具体性が必要と考える。例えば，徳育を行うため

には，職業倫理，研究倫理や責任感などを教えることが必要である。また，基盤

教育の中だけではなく，専門教育と連携するなど，応用可能なプログラムとして

検討してほしい。（山下評議員）

・スタートアップセミナーが学部混在とあるが，汎用性のあるプログラムとなるの

か，専門教育との整合性はどのように持たせていくのか。（是川評議員）

・スタートアップセミナーでは，専門分野を学ぶための基礎的知識と技能を身につ

けるために，汎用的技能を学ぶという位置づけとなる。（安田評議員）
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５ 平成28年度入試対策の進め方について

大場評議員から，昨年度の入試対策結果を踏まえ，平成28年５月以降の入試対策

について，目標及び重点対策について，資料６に基づき報告があった。

６ 平成27年度監事監査結果報告書等について

小山学長から，平成27年度監事監査結果報告書を去る平成28年６月３日に受領し

た旨報告があり，次いで渡辺監事から，資料7-1に基づき説明の後，資料7-3のとお

り平成27年度監事監査結果報告書を取りまとめた旨及びその概要について資料7-2

に基づき委細説明があった。

７ 経営協議会（５月23日開催）について

議長から，平成28年５月23日(月)に開催された本件について，資料8-1の議事に

基づき，審議等を行った旨報告があった。

次いで，萩原評議員から，文部科学省への概算要求事項等として，施設整備費に

係る一般事業及び病院事業並びに施設費(営繕事業）に関して資料8-2に基づき説明

があった。続いて，資料8-3に基づき平成28年度に予定している施設営繕事業名及

び概要等について，資料8-4に基づき平成28年度の施設費交付金(営繕事業）による

事業名及び平成27年度に実施した施設営繕費事業について，それぞれ説明があった。

８ 国立大学協会総会（６月８日開催）について

議長から，平成28年６月８日に開催された国立大学協会総会について，主な審議

内容等について資料９に基づき報告があった。

Ⅳ その他

１ 各種事業への申請状況について

安田評議員から，文部科学省に申請中の事業について資料10-1，10-2に基づき説

明があり，続いて大場評議員から，国立研究開発法人科学技術振興機構及び文部科

学省に申請中の事業について，資料10-3～10-5に基づき報告があった。

２ 個別契約任期付教員の退職等について

阿部評議員から，本件における経緯及び対応状況について，口頭で説明があった。

３ 熊本大学災害支援金について

議長より，本件における各部局からの支援結果について，口頭で説明があった。

４ 次回開催（平成28年７月13日（水））

次回は，平成28年７月13日（水）に開催することとなった。



- 5 -

配付資料

議事

前回 （平成28年５月11日（水）開催）議事録

資料１ 第２期中期目標・中期計画期間の国立大学法人評価の概要と各種様式につい

て

資料２ 国立大学法人山形大学職員就業規則等の一部改正について

資料３ 平成29年度学年暦

資料４ 教育プログラムの検証について

資料５ 平成29年度からの３年一貫学士課程基盤教育改革について

資料６ 平成28年度入試対策の進め方について（案）

資料7-1 平成27年度監査報告

資料7-2 平成27年度「監事監査結果報告書」概要

資料7-3 平成27年度 監事監査結果報告書

資料8-1 経営協議会議事（平成28年度第１回）

資料8-2 平成29年度概算要求事項等について（施設整備関係）

資料8-3 平成28年度施設営繕費予定事業

資料8-4 平成28年度施設費交付金(営繕事業)について，平成27年度施設営繕費実施事

業について

資料９ 一般社団法人国立大学協会平成28年度第１回通常総会議事次第

資料10-1～10-5 各種事業の申請内容


